

Miércoles, 30 de abril de 1975



PANORAMA CIENTIFICO

106
POR ALDEMARO ROMERO

UNA INVESTIGACION PESQUERA, ¿POR O PARA EL DESARROLLO?

Acaba de ser publicada la memoria anual del Instituto de Investigaciones Pesqueras. Dicho Instituto, depende administrativamente del Patronato de Investigación Científica y Técnica «Juan de la Cierva» del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. La sede central del mismo está en Barcelona, pero es uno de los centros científicos del país más descentralizados ya que, además, cuenta con una planta piloto de acuicultura en Castellón, dos laboratorios, en Cádiz y Vigo, respectivamente, además de un centro de Blanes.

Destacan las actividades de Pesquerías (20%), planctología y bacteriología (18%), tecnología de alimentos (15%), cultivos marinos (14%) y ecología-contaminación, dentro del esfuerzo total del Instituto, siendo un 55% de dicha investigación con fines aplicados y un 37% a la investigación tecnológica.

Entre personal de plantilla, personal en formación y otros, este Centro cuenta con el trabajo de casi centenar y medio de personas, notándose un incremento importante en los últimos años de dicho personal (en lo que, según un profesor de investigación de dicho centro nos dijo una vez, se puede calificar de verdadera «explosión demográfica»), con una importante incorporación de personal femenino (el 33% del de formación). Este es un hecho a destacar en el actual panorama científico general, en el que como hemos comentado muchas veces, es cada vez más difícil, encontrar puestos de trabajo. ¿Cuál ha sido el «milagro»?

Como en ciencia las cosas no se obtienen por medio de milagros, sino por el trabajo y los recursos financieros, diremos que de los 139 millones de pesetas, aproximadamente, de presupuesto del Instituto, casi dos terceras partes del mismo, provienen del III Plan de Desarrollo. (Lo que ha sido decisivo para la incorporación de personal joven.)

La investigación pesquera y afines llevadas a cabo por este instituto se puede considerar como una investigación dirigida al mejoramiento del desarrollo pesquero del país promovida, principalmente, por el III Plan de desarrollo.